
 

 

 

 

 
ATA DA  

2ª. ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

SAÚDE DE MANAUS – CMS/MAO, DE 11.12.2020 

 

Aos onze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, às 08h30, no auditório Dr. 1 

Paulo Pinto Nery, situado na Rua Comandante Paulo Lasmar, s/n – atrás do Conjunto 2 

Santos Dumont, Bairro da Paz, compareceram à 2ª Assembleia Geral Extraordinária 3 

do ano de 2020 os seguintes conselheiros do Conselho Municipal de Saúde de 4 

Manaus: Marcelo Magaldi Alves e Adriana Lopes Elias (Representantes Titular e 5 

Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Administrativa); Angela Maria 6 

Matos do Nascimento (Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – 7 

SEMSA – Atenção Primária); Angela Maria Loureiro da Silva (Representante Titular 8 

da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Redes de Atenção); Marinélia Martins 9 

Ferreira e Silvio Orlon de Castro Chaves (Representantes Titular e Suplente da 10 

Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Vigilância Epidemiológica e Vigilância 11 

Sanitária); Maria Rita Teixeira dos Santos (Representante Titular de Entidade 12 

Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e Federações de 13 

Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos Trabalhadores da Saúde – 14 

SINDSAUDE); Aldemir Conceição Cordeiro (Representante Suplente de Entidade 15 

Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e Federações de 16 

Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos Agentes Comunitários de Saúde do 17 

Amazonas-SINCOSAM); Marklize dos Santos Siqueira (Representantes Suplente 18 

de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e 19 

Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Conselho Regional de Serviço 20 

Social – CRESS/AM); Alexmar Rodrigues de Almeida (Representante Suplente, no 21 

exercício da titularidade da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de 22 

Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos Sindicato dos Cirurgiões-23 

Dentistas do Amazonas – SINDCD-AM; Alberto Fares Akel Neto (Representante 24 

Titular da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de Profissões 25 

Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos Farmacêuticos no Estado 26 

do Amazonas – SINFAR/AM); Douglas Fabiam de Oliveira Porto e Patrícia Del 27 

Pilar Suarez Sicchar (Representantes Titular e Suplente da Entidade de 28 

Associações, Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações 29 

e Sindicatos – Associação Brasileira de Enfermagem – ABEn-AM e Sindicato dos 30 

Médicos do Amazonas – SIMEAM); Wanderley Bonfim de Melo (Representante 31 

Suplente da Entidade do Sindicato dos Condutores de Ambulância do Estado do 32 

Amazonas – SINDCONAM-AM); Maria Odete Rego Martins (Representante das 33 

Organizações de Moradores da Zona Leste –Associação Comunitária do Bairro 34 

Gilberto Mestrinho); Francisco Paulo Ferreira da Silva e Marlene Pereira da Silva 35 

(Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Oeste – 36 

Associação dos Moradores da Compensa – AMC); Julio Farias de Souza 37 

(Representante Suplente das Organizações de Moradores da Zona Norte - Entidade 38 



do Movimento Amigos da Zona Norte – MAZON); Nilton Gama dos Santos 39 

(Representante Titular das Organizações de Moradores – Associação de Moradores 40 

da Comunidade Mundo Novo); Herculano Rodrigues de Moura (Representante 41 

Titular das Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial – Associação 42 

Comunitária Rural Boa Vida – ACR BR); Lucilene Soares dos Santos 43 

(Representante Titular da Entidade Cáritas Arquidiocesana de Manaus); João Batista 44 

da Costa Paula  (Representante Titular das Associações de Pessoas com Patologias 45 

– Associação dos Hemofílicos do Estado do Amazonas); Herdeli Fideliz Castro de 46 

Sá Leão Alves (Representante Titular dos Movimentos Sociais e Populares 47 

Organizados-Movimento Pardo-mestiço Brasileiro); Jason dos Santos Marinho 48 

(Representante Titular da Entidade de Coordenação dos Povos Indígenas de Manaus 49 

e Entorno). Registrando-se a ausência com justificativa dos conselheiros: 50 

Humberto Peixoto Lemos (Representante Suplente da Entidade de Coordenação 51 

dos Povos Indígenas de Manaus e Entorno). Registrando-se também a ausência 52 

sem justificativa dos seguintes conselheiros nesta Assembleia: Neide Maria 53 

Negreiros Costa (Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – 54 

SEMSA – Atenção Primária); Francisca Sonja Alê Girão (Representante Suplente da 55 

Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Rede de Atenção); Elen Palmeira 56 

Assunção e Maria Auxiliadora Ribeiro Falcão (Representantes Titular e Suplente 57 

da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Rede de Urgência e Emergência); 58 

Marcellus José Barroso Campêlo e Nayara Oliveira Maksoud (Representantes 59 

Titular e Suplente da Secretaria de Estado da Saúde – SUSAM); Sidney Veiga 60 

Cabral e Aurinete Silva de Souza (Representantes Titular e Suplente do Ministério 61 

da Saúde–M.S/AM); Marilene de Matos Vilhena (Representante Suplente de 62 

Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e 63 

Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos Trabalhadores da 64 

Saúde-SINDSAUDE); Carlos Alexandre Veiga Pereira (Representante Titular de 65 

Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e 66 

Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos Agentes 67 

Comunitários de Saúde do Amazonas-SINCOSAM); Jorge Luiz Maia Carneiro 68 

(Representantes Titular de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, 69 

Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos 70 

Fiscais de Saúde do Município de Manaus – SINDFISMMA); Denys Paixão Costa de 71 

Oliveira (Representante Suplente da Entidade de Associações, Confederações, 72 

Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos 73 

Farmacêuticos no Estado do Amazonas – SINFAR/AM); Patrícia Del Pilar Suarez 74 

Sicchar (Representante Suplente da Entidade de Associações, Confederações, 75 

Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos 76 

Médicos do Amazonas – SIMEAM); Manoel Araújo Lima (Representante Titular da 77 

Entidade do Sindicato dos Condutores de Ambulância do Estado do Amazonas – 78 

SINDCONAM-AM); Elson Moreira de Melo (Representante Titular das Organizações 79 

de Moradores da Zona Leste – Centro Social); Ramon Paraguaçu Rocha Furtado 80 

(Representante Titular das Organizações de Moradores da Zona Norte - Associação 81 

Organizada de Luta por Moradia – ASSOLOM); Walter Gleyson Nahim Silva e 82 

Lindomar Cartilho Barone de Souza (Representante Titular e Suplente das 83 

Organizações de Moradores da Zona Sul – Associação Unidos em Prol da 84 

Comunidade Lagoa Verde – UNILAVE e Associação Assistencial Ágape do Morro da 85 



Liberdade); Francisco Silva Filho e Johnny Marden de Souza Matos 86 

(Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores – Associação de 87 

Moradores do Conjunto Habitacional Dom Pedro I e Associação Comunitária do 88 

Alvorada I); Débora Costa Miranda (Representante Suplente das Organizações de 89 

Moradores da Zona Rural e Fluvial – Associação Comunitária Ebenezer – ACRE); 90 

Gabriela Imakawa Monteiro da Palma e Jackeline Corrêa de Oliveira Lima 91 

(Representantes Titular e Suplente da Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e 92 

Tratamento Animal); Eduardo Soares de Oliveira (Representante Suplente da 93 

Entidade Cáritas Arquidiocesana de Manaus); Isaac Gomes Benayon e Ana Claudia 94 

Pereira Martins (Representantes Titular e Suplente da Entidade de Associação dos 95 

Deficientes Físicos do Amazonas – ADEFA); Ana Maria Coelho Marques 96 

(Representante Suplente das Associações de Pessoas com Patologias – Instituto 97 

Silvério de Almeida Tundis – ISAT); Raimunda Serrão da Silva e Elta Souza Silva 98 

(Representantes Titular e Suplente da Entidade União Brasileira de Mulheres – UBM); 99 

José Pereira Araújo (Representante Titular da Associação de Aposentados e 100 

Pensionistas do Estado do Amazonas – AAPEAM). Registra-se que esta Assembleia 101 

foi convocada por meio do Ofício Circ. nº 025/2020-SETEC/CMS/MAO de 04.12.2020, 102 

com a seguinte Pauta: 103 

1. Ofício nº 2538/2020 – ASTECGA/GABIN/SEMSA, recebido em 16.11.2020, 104 

emitido pelo Secretário Municipal de Saúde de Manaus – SEMSA, direcionado a 105 

Presidente do CMS/MAO, pelo qual solicita que seja programada pauta 106 

extraordinária neste CMS/MAO, para o dia 11 de dezembro de 2020, para 107 

registro oficial da proposta de encerramento e prestação de contas da gestão à 108 

frente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA, dos anos de 2017-2020, do 109 

qual esteve responsável pelas ações de saúde no âmbito municipal. Objetivo: 110 

Conhecimento. 111 

ABERTURA – A Presidente deste Conselho Municipal de Saúde, conselheira Maria 112 

Rita Teixeira dos Santos, fez a primeira chamada às 8h30, verificando que não 113 

havia quórum mínimo para dar início à Assembleia. Em segunda chamada, às 9h40, a 114 

Presidente deu início à 2ª Assembleia Geral Extraordinária de 2020. A Presidente 115 

concedeu a palavra ao conselheiro Marcelo Magaldi Alves para a o início de sua 116 

apresentação, o mesmo destacou que: “Bom dia a todos, Presidente, membros do 117 

Conselho, Secretária Executiva, é um prazer estar com vocês nesta Assembleia 118 

Extraordinária para fazer a prestação de contas neste período que estamos a frente 119 

da Secretaria Municipal de Saúde de Manaus, vamos completar 3 (três) anos e 7 120 

(sete) meses que foram resultados que eu julgo muito significativos, que eu queria 121 

compartilhar com vocês e com todos, pois realmente foi uma gestão que vai ficar 122 

guardada em nosso coração para sempre. Eu trouxe uma apresentação com os 123 

resultados mais qualitativos, depois se quiser abriremos os questionamentos, mas 124 

ainda para frente nós podemos trazer outros dados, ainda temos uns 20 (vinte) dias 125 

para o fim da gestão. Em primeiro lugar eu queria dizer que sou Servidor Público 126 

Municipal da Saúde desde 2006, fui aprovado no concurso de 2005, como muitos aqui 127 

já tive muitos anos de experiência, ao longo desses anos já passei como 128 

Subsecretário de Educação, de Gestão da Educação, Subsecretário do Tesouro, 129 

Assessor do Secretário da Semef, já fui Presidente da Manaus Previdência, acho que 130 

tenho uma longa experiência e na gestão do Prefeito Arthur Virgílio Neto eu assumi a 131 

Subsecretaria do Tesouro da Semef e depois tive a oportunidade de ir para a Manaus 132 

Previdência como Diretor-Presidente e na Manaus Previdência nós encontramos um 133 



cenário muito difícil, com mais da metade dos servidores...com R$ 50.000,00 134 

(cinquenta milhões de reais) do fundo de Previdência aplicados em investimentos de 135 

altíssimo risco, mais de 54% da carteira de investimento da ManausPrev e hoje com a 136 

ManausPrev com a ameaça de não pagar seus aposentados e pensionistas, então eu 137 

tive a oportunidade de participar deste trabalho muito duro, muito árduo de recuperar 138 

a nossa Previdência, dar a tranquilidade de para os servidores, nós servidores da 139 

ativa, os futuros aposentados da Prefeitura. É uma Instituição que tem credibilidade, é 140 

referência Nacional, ganhou vários prêmios e depois da ManausPrev, fui convidado a 141 

assumir a Secretaria de Saúde, realmente é uma história curiosa, eu não sou da área 142 

da Saúde, sou Economista, todos sabem disso. Quando começaram a surgir os 143 

boatos de troca de Secretários, a Assessoria do Prefeito começou a me ligar me 144 

convidando para ir para a Semef e eu disse que Semef eu não, como eu já tinha 145 

voltado de lá, Semef não era...então sugeri outro nome para ser Secretário da Semef, 146 

pedi desculpas e então me convidaram para ser Subsecretário da Semef e desta 147 

forma eu aceitei. Aconteceu aquela coisa de arrumar as gavetas de sair da Manaus 148 

Previdência e voltar para a Semef e eu recebo uma ligação do Prefeito Arthur dizendo 149 

que o melhor Ministro de Saúde foi Economista? Se referindo ao José Serra e eu 150 

percebi na hora que a intenção dele era de ir para a Semsa. Jamais poderia esperar, 151 

imaginar que fosse voltar para Semsa como Secretário. Me dediquei ao máximo, 152 

tenho erros, tenho acertos, mas foi um período de muita dedicação. Mas estou aqui 153 

de cara limpa, para mostrar meus resultados. Enfrentamos muitas dificuldades, 154 

enfrentamos um surto de sarampo, no ano seguinte enfrentamos um surto de H1N1, 155 

enfrentamos essa Pandemia que afetou a vida de todos. Nunca fui para a imprensa 156 

falar de ManausPrev, de ninguém, de antecessor, ou seja, tenho resultados para 157 

mostrar e os trouxe aqui. Sempre marcou minha gestão essa forma de trabalho, não 158 

sou de estar na mídia, não sou de estar na imprensa, o servidor público tem que atuar 159 

de forma discreta, sempre tive essa premissa que eu busco trabalhar e mostrar 160 

resultados que me marcam e me tocam. São resultados que são muito satisfatórios. A 161 

ManausPrev foi um resultado também muito satisfatório, que eu me orgulho, mas este 162 

aqui, me toca, pois o acesso a saúde é muito importante. Então inicio aqui minha 163 

apresentação e desde já solicito aos Conselheiros que aprovem minhas contas, pois 164 

nós temos resultados e vocês como Órgão de controle social da saúde e vocês vão 165 

observar os resultados. Claro que tem problemas, lógico, diariamente sempre 166 

teremos, mas estamos resolvendo e sempre teremos o trabalho para resolvê-los. 167 

Iniciando já relato a questão que já mudamos a perspectiva do Conselho, com eleição 168 

direta, com a participação popular, demos todo o apoio ao Conselho para viabilizar 169 

essas mudanças para o Controle Social e para a população. Primeiramente, gostaria 170 

de contextualizar que a cidade de Manaus é bem peculiar, Manaus é uma cidade 171 

impar, que não existe em lugar algum, com suas característica próprias, é uma cidade 172 

extensa e que cresceu com seu desenvolvimento regional que trouxe avanços, mas 173 

que ao mesmo tempo trouxe muitos problemas, é uma cidade espalhada, que cresce 174 

para os lados, é uma cidade que tem mais de 2.200.000 (dois milhões e duzentos mil) 175 

habitantes e que tem o território de 11.401 km2 e  que é desafiadora para qualquer 176 

política pública. É uma cidade que tem parte da cidade que é desenvolvida e outra 177 

parte vulnerável, violenta, que temos consciência nessa de fixar profissionais na Zona 178 

Norte, Zona Leste e muito deles tem receios de atuar nessas zonas justamente por 179 

serem violentas. Uma capital como Recife ou Rio de Janeiro, se tem uma capital 180 



metropolitana e as outras cidades auxiliam com o Estado. No caso de Manaus, é 181 

diferente, é praticamente mais 50% do Estado, produz mais de 80% do produto 182 

interno bruto do Estado. Cresceu de uma forma rápida e dificulta a gestão pública, ou 183 

seja, Manaus é uma Cidade-Estado. Manaus é uma cidade gigante e assim como 184 

Manaus, a Semsa também é. Eu quero registrar que nós estamos com a cobertura da 185 

Atenção Primária em 64% e a cobertura da Estratégia da Saúde da Família é a 186 

melhor registrada em todos os tempos na cidade de Manaus, 95% da área de Manaus 187 

é uma área Rural, tem que atender com as Unidades Fluviais, móveis e etc. Este 188 

quadro é o quadro de como está passando a saúde de Manaus. Nós temos 11 (onze) 189 

bases do SAMU, uma Central Administrativa de Vigilância Epidemiológica, Uma 190 

Central Administrativa da VISA Manaus que foi reinaugurada, hoje os funcionários da 191 

VISA estão numa sede toda reestruturada, Uma nova Central de Abastecimento de 192 

Logística entregue na nossa Gestão, temos a Central de Leite do Meu Filho, Sede da 193 

Semsa, Central de Regulação Compartilhada com a SES, Central de Regulação 194 

Médicas, os Distritos de Saúde, 3 (três) Centros Psicossocial, Centro de Zoonoses 195 

que foi totalmente restaurada e revitalizada, CEREST, são todos nossos 196 

estabelecimentos de saúde que são muitos. No total temos nada menos do que 356 197 

estabelecimentos de saúde espalhados em todas as áreas/zonas da cidade de 198 

Manaus, realmente é uma cidade gigante que tem seus problemas e a dedicação dos 199 

gestores precisa ser de 24 (vinte e quatro) horas, em tempo integral, pois realmente 200 

nós temos uma Secretaria muito extensa, muito gigante. Inauguramos em Junho de 201 

2018 as duas Unidades Fluviais, Antônio Levino e o Ney Lacerda, uma vai para o Rio 202 

Negro e outra para o Rio Amazonas, atendendo toda a nossa população ribeirinha, 203 

fazendo atendimento de extrema qualidade para a população. Temos também as 204 

Clínicas da Família, a Waldir Bugalho foi a primeira, fica no Jorge Teixeira, que estava 205 

há mais de 10 (dez) anos fechada, também revitalizamos e restauramos e hoje 206 

funciona que também possui o Centro de Ultrassonografias em parceria com o 207 

Hospital Adventista que faz muitas Ultrassonografias. Tem a inauguração da Carmen 208 

Nicolau em 06.05.2020, observem o tamanho, são Unidades grandes, confortáveis, 209 

adequadas para fazer o atendimento da população e a nossa Escola de Saúde 210 

Pública, que foi um programa que nós criamos pela Lei nº 2.320 de 06.06.2018, que 211 

tem o nosso programa de bolsas com o programa Mais Saúde Manaus, além de 212 

termos o programa de Especialização em Saúde Pública, com ênfase em Saúde da 213 

Família e nosso programa de Residência Médica, que já tinha, mas nós conseguimos, 214 

via o nosso programa de bolsas, ampliar o valor que os médicos recebem e aqui eu 215 

digo para todos os Conselheiros, esse é um grande Programa que nós devemos 216 

deixar esse legado para as próximas Gestões. Foi aprovada aqui no Conselho o 217 

Programa, aprovamos no Plano Anual e a Escola de Saúde Pública é uma política 218 

que é realmente importantíssima para a Saúde Pública do Município, por vários 219 

aspectos e eu acho que o Conselho como Controle Social precisa...as pessoas 220 

infelizmente não tem noção infelizmente do que essa Escola de Saúde Pública 221 

representa hoje e o potencial que ela tem e é uma Política Pública que não pode 222 

acabar. Primeiro porque infelizmente a Saúde do Município, no Município nós temos 223 

uma separação clara, nós somos responsáveis prioritariamente pela Atenção 224 

Primária, em que pese nós temos o SAMU que trata da Atenção Especializada, nós 225 

temos uma Maternidade, temos um Centro Especializado em Odontologia, temos 226 

outros Centros Especializados, mas nossa meta principal é a Atenção Primária, é 227 



fazer a prevenção, saúde aqui no nosso Estado, na nossa Capital, nós não temos a 228 

cultura da prevenção, a saúde toda, a própria estrutura acadêmica das faculdades de 229 

medicina são voltadas para a atenção especializada e isso é uma questão cultural 230 

que precisa ser mudada e como mudamos isso? Nós precisamos criar formas 231 

inteligentes de valorizar os profissionais que trabalham na Atenção Básica. Vamos 232 

pensar no médico, o médico já entra com o sonho de ser um grande especialista. 233 

Hoje a Escola de Saúde Pública muda esse cenário, claro que ainda é muito jovem, 234 

mas tem capacidade de realizar muitas coisas, via Programas de Bolsa de extensão e 235 

etc, para valorizar todo o atendimento da Saúde, hoje é um programa fundamental 236 

para o município, é um programa que me emociona, gera milhares, talvez milhões de 237 

consultas para as pessoas terem acesso a saúde, beneficia toda a sociedade. Há o 238 

espaço para fazer muita coisa, há espaço para criar residências, residências em 239 

enfermagem, psiquiatria, em várias áreas e aqui em Manaus nós temos carência de 240 

profissionais especializados em Psiquiatria, eu abri Processo para contratar 241 

Psiquiatras e não aparece nenhum Psiquiatra para a contratação. Nós temos que 242 

melhorar isso com nossos Programas de Bolsas, estimulando nossos profissionais da 243 

saúde para os Programas da Semsa, principalmente nos Programas de prevenção. O 244 

Programa de Residência, que é padrão ouro, precisa ser ampliado, nós temos que 245 

valorizar aqueles profissionais que dedicam a prevenção, que desejam se dedicar a 246 

medicina da família da comunidade. Hoje nós temos 303 bolsistas, tem bolsistas de 247 

todas as áreas, de enfermagem, de medicina, temos psicólogos, farmacêuticos, 248 

enfim, todos eles atuando. É um programa que me comove, pois é um programa que 249 

beneficia não só todas as categorias, mas beneficia a população, a saúde, a 250 

sociedade, a todos. Passando para outro ponto, como falei anteriormente, temos a 251 

inauguração da Sede da Vigilância, já estão funcionando desde 2019. Frota do 252 

SAMU, o SAMU quando eu assumi em 2017 era um problema grave, poucas 253 

ambulâncias, o Ministério da Saúde mandava poucas ambulâncias, não 254 

conseguíamos renovar, então rapidamente conseguimos ampliar o número de 255 

ambulâncias e depois o Ministério de Saúde nos enviou, hoje o SAMU está com um 256 

número adequado de ambulâncias, o SAMU hoje está totalmente adequado, claro que 257 

tem problemas, tem que ser administrados, mas de maneira geral o SAMU hoje 258 

funciona de maneira eficiente, com EPIs, com o belíssimo atendimento dos 259 

profissionais do SAMU. As bases do SAMU também foram reformadas, a base leste, 260 

a base da Compensa, a da Cidade de Deus, a de Santa Etelvina, precisa ainda de 261 

reforma em outras bases, mas conseguimos avançar muito na reforma das bases 262 

para nossos servidores, para que esses possam fazer o melhor atendimento possível 263 

a todos os nossos usuários. A Maternidade Moura Tapajóz é outra coisa muito 264 

emocionante, quando nós até pouco tempo atrás quando chovia alagava a 265 

Maternidade e era um problema sério. Tentamos por várias formas, até tentamos 266 

construir outro prédio, mas não daria mais tempo. Hoje o prédio que está ali na foto é 267 

o anexo da Maternidade, nós conseguimos revitalizar totalmente a Maternidade. A 268 

mesma está com o atendimento mais humanizado, revitalizada, com atendimento 269 

PPP, dentro das normas do Ministério da Saúde, com o parto humanizado. O CCZ é 270 

outro caso de sucesso na nossa gestão, posto que quando nós chegamos em 2017, 271 

as filas para marcar a castração, as pessoas ficavam de madrugada na rua fazendo 272 

fila para agendar a castração. Me desculpem, falarei uma palavra, mas o CCZ estava 273 

em estado péssimo, destruído e hoje o CCZ foi totalmente reformulado, totalmente 274 



revitalizado, adequado para receber nossos animais, servidores. Conseguimos um 275 

novo prédio para o Departamento de Logística, muito melhor, está bem adequado 276 

para atender todas as necessidades da SEMSA e foi um grande ganho na Gestão 277 

Municipal, para fazer toda a logística e distribuição numa cidade como Manaus, que 278 

como eu falei é gigante, extensa, difícil. Esse novo espaço amplia a capacidade de 279 

armazenamento, estamos lá desde 2019. Fizemos e temos quatro Unidades Móveis 280 

em funcionamento, que prioritariamente atendem onde tem vazio assistencial, a 281 

população indígena, é uma política pública relevante para mantermos em Manaus. 282 

Seguindo, várias Unidades foram reformadas, com a lista de algumas passando na 283 

tela. Nesta Gestão fizemos a reforma e a expansão de Unidades Básicas de Saúde 284 

grandes, espaçosas, nada de casinhas, nem casonas, priorizamos a construção de 285 

Unidades grandes, confortáveis para atender os nossos usuários. Temos o programa 286 

chamado LabOnline, que tem um nome tão bonito, temos um laboratório em cada 287 

Distrito de Saúde, possuem certificado de especialização de qualidade pelo 288 

Laboratório de Análises Clínicas Brasileira. São quase 4 milhões de exames feitos 289 

pelo Sistema Único de Saúde, todos acessados pela Internet. O aplicativo do 290 

SISREG, também queria agradecer a nossa área de tecnologia. São avanços grandes 291 

da tecnologia. Enfrentamos o surto de sarampo, foi pesado, fizemos a vacinação de 292 

casa em casa, enfrentamos a violência, nossos vacinadores foram expulsos pelo 293 

tráfico, o fim do surto do sarampo decretado dia 03.06.2021. A H1N1 também foi outra 294 

preocupação, uma campanha enorme e conseguimos vacinar nosso público alvo em 295 

15 dias. O novo coronavírus,a vacinação dos idosos de casa em casa, vacinação 296 

drivethru. Outra grande ação que fizemos na pandemia, desde o dia 13 de março de 297 

2020, foram dias complicados, recebia ligações de madrugada pedindo ajuda de 298 

outras cidades. Tivemos ajuda da iniciativa privada que atendeu mais de 700 mil 299 

pessoas, chegamos a ter 180 (cento e oitenta) leitos preparados para atender a 300 

população. Outro Programa é o Saúde na Hora, que temos 18 (dezoito) atendimentos, 301 

com horários ampliados. O telemonitoramento e o chat online, é importante, com 30 302 

(trinta) servidores atuando na sede da Prefeitura, que ligam para pessoas, que são 303 

notificadas pelo whatsapp. A vigilância sanitária muito atuante, com essas normas na 304 

pandemia e infelizmente a população não cumprem e aglomeram, por consequência o 305 

esgotamento dos serviços de saúde. Mais de 230 mil pacientes atendidos em UBS, 306 

mais de 1.000 pacientes atendidos em Unidades Fluviais (em cada viagem), são 36 307 

mil chats atendidos pelo chat do telemonitoramento, 2.000 coletas de PCR, nossa 308 

equipe vai de casa em casa. O Hospital de campanha que salvou mais de 750 vidas, 309 

o SAMU que em um dia atendeu mais de 100 ocorrências somente de COVID, hoje 310 

ainda atendemos 5 ou 6 ocorrências. O Sistema de Declaração de Óbitos é um novo 311 

serviço, é o embrião do SDO, são 384 declarações emitidas. Há uma decisão judicial 312 

e eu preciso informar ao Conselho que o SDO precisa ser implantado em um ano, 313 

então estaremos passando para a nova Gestão. Houve a elaboração de um 314 

cronograma e foi entregue ao Ministério Público. Fizemos mais de 100 mil testes 315 

rápidos em Manaus. Ganhamos alguns prêmios, o INOVASUS, os nossos servidores, 316 

tanto da área meio, como da área fim. O Concurso Público é uma coisa que não 317 

conseguimos fazer, mas infelizmente a Lei 173 impediu a realização do Concurso e 318 

agora só pode fazer concurso se não tiver impacto. Queria dar a notícia aos 319 

servidores, temos muitos servidores aqui dentro, a respeito da progressão, o Plano de 320 

Cargo e Salários com atraso de mais de 10 anos sobre as progressões. Pagaremos 321 



todas as progressões atrasadas, para todos os funcionários da Secretaria Municipal 322 

de Saúde de Manaus, numa folha suplementar que está prevista para o dia 22 de 323 

dezembro de 2020. Eu só tenho agradecer o apoio, as criticas recebidas deste 324 

Conselho, sempre foram construtivas, sempre tentamos tratar da forma mais 325 

transparente possível, nós entregamos a Secretaria de Saúde com o sentimento de 326 

dever cumprido, conseguimos atender e salvar muitas pessoas na pandemia, lutamos 327 

diariamente para não faltar EPIs aos servidores. Peço ao Conselho que humildemente 328 

aprove as minhas contas de 2020, acho que fizemos uma política pública 329 

extremamente viável de todos os pontos de vista. Vamos empenhar em torno de um 330 

bilhão de reais para a folha da Semsa. Eu saio de cabeça erguida, mas irei para casa 331 

tranquilo e conseguimos justificar os atos destacados e ações realizadas pela 332 

Semsa”. Após a fala de diversos Conselheiros elogiando a Gestão da Saúde do 333 

Conselheiro Municipal e Secretário Municipal de Saúde Marcelo Magaldi. A 334 

Presidente agradeceu a todos pela presença dos mesmos. E sem ter mais o que 335 

tratar, declarou encerrada, às 11h15, a 2ª Assembleia Geral Extraordinária do 336 

CMS/MAO. E para constar eu, Oriana Barreto Nascimento secretariou e lavrou o 337 

presente Termo de Ata com o auxílio do Servidor Paulo Freire, que depois de lido e 338 

aprovado será assinado pela Diretoria Executiva deste Conselho Municipal de Saúde. 339 

Manaus, 11 de dezembro de 2020. 340 

 341 

Termo de Ata aprovado na ........ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal 342 

de Saúde, realizada em ____ de _____________ de 2021. 343 
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